
１８名分　８月２９日～９月１０日現在分

住所 要約

整備計画全般整備計画全般整備計画全般整備計画全般
名古屋市 ・原案は 、机上で の 水需給計算や 危険水位と護岸堤防の 高さ計算だ け に の み終始した 旧来型の 河川整備計画で あ り 、農林水産省等と連携、２１世紀

型の 治水・利水の あ り 方を探る べ き

・現状で は 大洪水の 際下流域に 大災害が 発生す る た め 、豊川水系河川整備計画に よる 河川整備の 推進が 必要。

設楽ダム関連設楽ダム関連設楽ダム関連設楽ダム関連
設楽ダム計画を推進する方の意見設楽ダム計画を推進する方の意見設楽ダム計画を推進する方の意見設楽ダム計画を推進する方の意見

豊橋市 ・洪水対策、渇水対策として 設楽ダ ムの 建設は 不可欠

豊橋市 ・ク マタ カ や ネコ ギ ギ に 脅か され る ことな く、豊川地域に 住む 私達が 安心して 暮らす た め に 洪水を調整し、不足水を補う設楽ダ ムを、早期に 造って ほ
しい 。

設楽ダム関連設楽ダム関連設楽ダム関連設楽ダム関連
ダム計画の再考を求める方の意見ダム計画の再考を求める方の意見ダム計画の再考を求める方の意見ダム計画の再考を求める方の意見

豊橋市 ・節水、雨水利用等で 水は 充分で あ り 、イ ス ラエ ルの 農業技術等を学び 渥美半島の 農業を輝か せ ダ ムの 時代を終わ らせ た い 。

豊橋市 ・設楽ダ ムは 不必要で あ り 、大島ダ ムで 対応可能だ し、雨水タ ンク な ど に 補助金を出す な ど の 施策に より 雨水をも っと利用す べ き で あ る 。

設楽町 ・水没住民が 賛成して い る か らとは い え 、安易に 住民を立ち 退か せ る ような 政策は 国策として は 避け る べ き で あ り 、設楽ダ ム建設に は 反対、代替案
（ダ ムを造らな い ）を検討して も らい た い 。

鳳来町 ・設楽ダ ムが 出来れ ば 水源地の 山林、自然だ け で な く三河湾も 駄目に な る の で 、設楽ダ ム建設に は 反対。

豊橋市 ・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」　に 賛成

豊橋市 ・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」　に 賛成

・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」　に 賛成

豊橋市 ・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」　に 賛成

豊川市 ・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」　に 賛成し、原案に 反対

・豊川を守る 住民連絡会議に よる 「設楽ダ ム抜き で 「原案」再審議を早急に 求め る 要望書」

霞関連霞関連霞関連霞関連
なしなしなしなし

治水治水治水治水
鳳来町 ・治水に つ い て は 先人の 知恵に 学び 、霞堤内の 土地利用は 浸水を前提に 考え る べ き 。

豊橋市 ・治水問題を例に 取れ ば 高水ﾋ゚ー ｸ流量7100m3/sの 設定は 他河川に 比べ て 高す ぎ な い か 。

豊橋市 ・水を集中させ て 止め る とい う発想より も 、い か に 水の 出を遅くして 分散す る か とい う発想が 必要

利水利水利水利水
名古屋市 ・過剰な 農業用水の 問題に 対し無策。水田の 減反が 毎年の ように 続く現在、ど の ように 考え た ら農業用水の 需要拡大が 計画され る の か 全く理解で き

な い 。

豊橋市 ・水需要の 見通しを農水省に 頼る 弱さ、時代の 変化、予測と産業構造の 理想の な さ。また 特に 水需要の 最も 大き な 農業分野に お け る 水の 使い 方に つ
い て ロス の 防止が な い 。

豊川市 ・下流や 支流の 雨水に つ い て 考え を変え 、池、溜池、公園の 地下溜池、農業内の 池な ど を見直す 必要が あ り 、各地域に 降る 雨を地下へ 流し、昔あ っ
た 多くの 「湧き 水」が 出る ように して ほ しい 。

豊橋市 ・農業は 雨水の 有効利用に よって 水の 無い 砂漠を緑に 変え 最低の 水量で トマト等野菜を欧州に 輸出して い る イ ス ラエ ルに 学ぶ べ き 。

設楽町 ・豊川総合用水事業が 進み、現状の 水需要は 大島ダ ムの 完成・運用に よって 充分に 余裕を持って 賄え る ように な った 。
・今後は 設楽ダ ムに こだ わ る の で は な く節水型社会に 向け て 努力をして 行くべ き 。そ の 一例として 、農業用水の 料金体系を使用量に 応じた も の へ と
改善す れ ば 、農家は 節水の 努力をす る は ず 。

鳳来町 ・毎年水不足が 言わ れ て い る が 、水不足対策を水源地に 求め る の で は な く、リサ イ ク ル利用、農水に は 料金制の 導入、貯水池の 増設な ど 受益下流で
対応を施策す べ き 。

豊橋市 ・東三河受益地域の 住民の 一日の 水消費量は 東京の そ れ と比べ て 高い 数値で 計算され て お り 、１億トンの 辻褄合わ せ の 数値と疑わ ざ る を得な い 。
・水不足対策は お 題目だ け で 殆ど 腰が 入って お らず 、上流住民の 不満は 当然。（農業用水の 水量制へ の 切り 替え 、都市公園等の 地下の 雨水溜、節水
コ マの 強制的使用な ど ）

豊橋市 ・水不足の 問題に つ い て 、水の 使い 方は ど うか 、無駄に 使って い な い か 等を、本当に 検証した の か 。県や 市町村と話し合い が あ った な ら、そ の 話
し合い の 経過を示して ほ しい 。

・「節水型社会」の 提言に 具体性が な い 。ど うい う方向性へ 行くべ き か そ の 原則をは っき り と打ち 出して い くべ き 。

・た め 池の 価値な ど をも う一度見直す 必要が あ る ように 考え る 。

封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等
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封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等封書等で寄せられた意見概要等

内水対策内水対策内水対策内水対策
なしなしなしなし

河川環境河川環境河川環境河川環境
名古屋市 ・全国的に 『緑の ダ ム』が 叫ば れ る 中、保水能力を持つ 森林保全の 確保な ど 林業を育成す る 観点が な い 。

・今回の 整備計画原案は 「豊川らしさ」を強調しな が ら、相反す る 環境破壊の 護岸整備に 固執し、歴史と文化を持つ 牛川の 渡しの 景観を破壊し、
『機能』だ け が 残れ ば 良い と言う考え 方。

鳳来町 ・宇連川の 現状を見て も （ダ ム～頭首工）そ の 生態は 完全に 破壊され 、住民の 川離れ 、ふ る さと離れ は 非常な の に も か か わ らず 、そ の 手当は 放置され
て い る 。

豊橋市 ・水を止め て しまえ ば 水質は 悪化す る 。豊か な 流れ をど う確保す る か が 重要で あ る 。水生生物・魚類か ら、鳥類な ど が 住め る 環境が 、私達の 健康を
育んで くれ る 。

維持管理維持管理維持管理維持管理
なしなしなしなし

要望・その他の意見要望・その他の意見要望・その他の意見要望・その他の意見
名古屋市 ・環境一般・農林水産業の 現実に つ い て の 十分な 見識を持ち 、公正で 建設的な 判断で き る メンバーで 構成す べ き 。そ の た め に 全体の 委員の 何割か

は 豊川に 関心を持つ 関係NPOに 選任を委ねる べ き 。
・今後行わ れ る 環境影響評価の 方法書の 作成の 際に は 、原案の 公開・縦覧、住民の 意見を積極的に 文書で 求め る ことを要求す る 。

豊橋市 ・設楽ダ ムを造った 後の 水の 価格が 維持で き な い の で は な い か ？

鳳来町 ・意見交換会パンフレット１８Ｐ（これ か らの 豊川の た め に ）に は 大変有効な ことが 記して あ る が 、も っと具体的に 。
・意見交換会は 時間が 短い 。も っと時間をか け て 当局と住民の 意見の 掛け 離れ を埋め る べ き 。

豊橋市 ・パンフレットの Ｐ１８の 中段”流域の 一体観の 取組みの 推進”とあ る 中で ”観”は ”感”が 正しい の で は な い か 。

・河川管理者側は 、意識す る しな い に 拘わ らず 客観的に 「ダ ム」必要論の 立場か ら論を進め て い る が 、「ダ ムは 必要か 」が 全国的に 問い 糾され て い る 社
会の 流れ を敏感に 吸収し検討す べ き

・ダ ムに 代わ る 治水、利水、環境問題の 提起が な い 。国民に 選択肢を示さず 、この 計画を鵜呑みに させ ようとい う姿勢は ３年前の 河川法改正前の 権
力の 手法と同じで あ り 、今一度、選択肢を国民の 前に メリット、デメリットを明らか に 提示して 意見を聞き 直す べ き

・ダ ムの 満水一斉放流に 対す る 下流の 洪水の 可能性に つ い て 一言片句も 記され て い な い 。

・１５００億円が ど う下流の 利水者に 跳ね返って くる か が 明らか に され て い な い が 、水は タ ダ で は な い ことを国民に 知らせ る べ き だ 。

・設楽ダ ムが 8000万トンか ら１億トンに 嵩上げ され た の は 国民の 声に 押され て 四国の 木頭村の ダ ム反対が 実って 中止が 決定され た 時、そ の 分全国に 振
り 分け られ た 結果と予測され る

豊橋市 ・本当に 水不足な の か ？水需要に つ い て は 、上水道が 少しず つ 増加して い る も の 全体で は 増加す る 傾向に な い 。愛知県の 「愛知２０１０計画」
で は 大き く増加す る 計画に な って い る の は ど うい う根拠な の か 。また 国土交通省も 同じ立場な の か ？

・ダ ムをつ くって 水を確保す る より 、き れ い で 豊か な 流れ を確保した い 。豊川が 豊か に 流れ て い れ ば 「き れ い な 水」が 確保で き る は ず 。

・上流で は 森林が 荒廃し林業が 成り 立た ず 、過疎・高齢化の 問題は 深刻。豊か な 森林を守って い け ば 、豊か な 水源に な る わ け で 、これ か ら奥三河
地方をど うして い くべ き か をも っと議論す べ き 。

・豊川用水・豊川総合用水との 関係をな ぜ 議論しな い の で あ ろ うか ？

・「設楽ダ ムさえ つ くれ ば 水不足が 解消す る 」とい う印象を与え る 宣伝は 厳に 謹んで ほ しい 。

豊橋市 ・自然環境の 保全に も 努力して 欲しい 。特に 夏場の 水道水の 品質向上を望む 。

・設楽ダ ムに より 設楽町が 二分され 、過疎に 拍車が か か る ことが 心配

・(1)ダ ムの 寿命か らくる 安全問題(2)ﾀ゙ﾑ維持費用の 高騰(3)魚類絶滅の 環境問題　の ３点をク リアす れ ば 上下流共在共守出来る

豊橋市 ・地区別意見懇談会に お け る 設楽ダ ムに 対す る 反応は 賛成反対二分して お り 、ど ち らが 支配的とも い え な い 状況で あ る ことか ら、ダ ム建設とい う巨大
な 事業推進を１０名前後の 委員会の 結論だ け で 進め る の は 無謀。

帯広市 ・設楽ダ ム建設予定地の 下流約４～５ｋｍに ，オ シ ドリの 越冬地として 有名な 設楽町田峯が あ る 。ダ ム完成が ，オ シ ドリの 越冬に 与え る 影響は 調査し
た の か ．，調査した の な ら，そ の ことに 関す る 資料をお 送り して ほ しい ．

豊川市 ・流域の 住民へ の 情報が な い ままに 整備計画に 関す る 議論が 進め られ て い る ことは 残念。流域の 住民を無視した 計画だ と感じる 。
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